
151205-pagéglise réalisée par sdi / Jean-Luc Ballestraz 1 

PAGE EGLISE 

 
5 décembre 2015 
 

  
Un  nouveau  diacre  pour  l’église  
  

I  need  you  !  
  
Un   jeune  homme,  électricien  de  profession,  vit  un  slogan  sur  une  
affiche   de   son   église   :   «   Electricien   ou   prêtre   ?   Tous   deux   pour  
éclairer  le  monde  ».  Il  se  dit  en  lui-même  :  «  Electricien  je  le  suis.  
Donc,  il  ne  reste  plus  que  la  deuxième  proposition.  »  Et  il  vint  frapper  
à  la  porte  du  séminaire…  La  vocation  est  un  attrait,  un  appel  vers  
ce  «  Quelqu’un  »  qui  aimante  ton  cœur,  à  qui  tu  veux  tout  donner,  
pour   te   mettre   au   service   des   autres   et   du   monde.   L’Eglise  
aujourd’hui   n’a   pas   besoin   de   manager,   de   fonctionnaires   ni   de  
nouveaux  fondateurs,  elle  a  besoin  d’hommes  et  de  femmes  brûlant  
de  l’amour  de  Dieu  !  Pour  le  métier  de  l’amour,  le  Seigneur  a  besoin  
du  don  de  toi-même  comme  prêtre,  religieux,  religieuse,  il  te  le  fait  
savoir  au  plus  profond  de  ton  cœur…    

  
Des  «  wifi  »  de  Miséricorde  à  haut  débit…  
  
…  Pour  connecter   le  cœur  des  hommes  sur  celui  de  Dieu  et   télécharger  des  mégabits  de  
miséricorde  divine  sur  le  monde…  Tel  le  prêtre…  On  en  a  besoin,  et  tout  particulièrement  en  
cette  année  de  la  Miséricorde  voulue  par  le  Pape  François.  Hier  comme  aujourd’hui,  Jésus  est  
bouleversé  en  voyant  cette  multitude  de  brebis  sans  berger  qui  vont  dans  tous  les  sens,  en  
quête  de  vérité  et  de  nourriture  spirituelle  (cf.  Mc  6,34).  Par  son  Eglise  et  par  ses  prêtres  le  
Christ  veut  aller  personnellement  à  leur  rencontre,  il  est  attiré  vers  ces  «  périphéries  »  chères  
à  François,  pour  les  instruire  et  leur  dire  que  Dieu  les  aime.                                                                                                
  
Témoin  du  Christ  vivant,  «  fusible  »  de  l’amour  divin,  l’engagement  du  prêtre  n’est  pas  un  job,  
il  est  surtout  une  histoire  d’amour,  une  autre  manière  d’aimer  et  de  réussir  pleinement  sa  vie.  
Donner  sa  vie,  se  donner  à  quelqu’un  en  vue  d’un  grand   idéal,   implique  certes   toujours  un  
renoncement  à  un  moment  ou  à  un  autre,  que  tu  sois  marié,  prêtre,  consacré…  Les  croix  sont  
de  tous  les  instants  de  la  vie,  tout  comme  les  grandes  joies  qu’elles  engendrent.  Ne  faut-il  pas  
que  la  terre  soit  déchirée  pour  être  ensemencée  ?  Ainsi  va  l’amour…  L’essentiel  est  d’être  à  
sa  juste  place.    
  
Le  diocèse  de  Sion  a  la  joie  de  compter  parmi  ses  rangs  Lionel  Girard  qui  sera  ordonné  diacre  
en   la   fête   de   l’Immaculée   Conception   à   la   cathédrale   de   Sion,   en   vue   de   l’ordination  
sacerdotale.  Diacre,  c’est  le  don  d’une  vie  qui  veut  être  au  service  des  plus  pauvres.  
  
Abbé  Joël  Pralong  
Supérieur  du  séminaire  de  Sion  
  
  
  
  
  
  



151205-pagéglise réalisée par sdi / Jean-Luc Ballestraz 2 

Une  longue  histoire…  d’amour  !  
  
Comment  comprendre  que   je  promette  à  Mgr  Lovey  et  à  ses  successeurs  de  m’engager  à  
servir   l’Eglise   et   mes   frères   ?   Suis-je   fou,   naïf,   embrigadé   ?   Comment   rendre   compte   en  
quelques  touches  que  tout  ceci  n’est  qu’une  histoire  d’amour…  non  déraisonnable.    
  
La  paix  profonde  qui  habite  mon  cœur  depuis  des  années  n’est  pas  une  illusion.  Alors  d’où  
vient-elle  ?  Et  moi  ?  
Je  ne  suis  pas  Valaisan,  même  si  depuis  15  ans,  j’y  vis  et  partage  son  esprit  ;;  j’ai  49  ans,  ce  
qui  me   rappelle   tout   ce  que   j’ai   pu   faire  d’inajusté  pour  une   telle  mission…  et  mes   travers  
n’échappent  pas  à  ceux  qui  me  côtoient.  Alors  pourquoi  m’avoir  choisi,  Seigneur  ?  
  
Il  y  a  plus  de  25  ans,  fraîchement  diplômé  en  économie  de  l’Université  de  Münster,  2  ans  de  
coopération  à  l’abbaye  sénégalaise  de  Keur  Moussa  m’avaient  convaincu  que  ma  place  était  
chez  les  moines  bénédictins…  mais  Dieu  ne  m’attendait  pas  là.  
  
Tout  au   long  de   l’exercice  de  mes  activités  professionnelles  à  développer  des  partenariats  
commerciaux   pour   des   groupes   hôteliers   internationaux,   je   pensais   encore   combiner   cet  
amour   radical   pour   Dieu   seul,   qui   m’avait   saisi   enfant,   lors   de   ma   retraite   de   première  
communion,  avec  une  activité  aussi  grisante  que  valorisante…  mais  Dieu  ne  m’attendait  pas  
là.  
  
Il  y  a  7  ans,  auprès  des  chanoines  du  Grand-Saint-Bernard,  il  m’aura  encore  fallu  15  mois  et  
toute  la  délicatesse  de  cette  communauté  pour  réaliser  que  je  faisais  fausse  route  :  arrêter  de  
chercher  ma  place,  mais  consentir  à  laisser  faire  le  Seigneur.  Même  après  ce  re-paramétrage  
de  GPS,  difficile  de  me  laisser  conduire  !  
  
Grâce  à  des  accompagnateurs  spirituels  expérimentés,  j’ai  été  accueilli  pour  servir  l’Eglise  du  
Christ  qui  est  à  Sion  en  route  vers  la  prêtrise.  Merci  à  tous  ceux  qui  m’ont  entouré  depuis  mon  
enfance,  parents  et  amis,  mes  Maîtres  à  Fribourg,  les  habitants  de  la  Maison  des  Séminaires,  
mon  curé  si  bienveillant,   les  paroissiens  et  les  communautés  religieuses.  Votre  prière  m’est  
précieuse  et  l’intercession  de  la  Mère  de  Dieu  et  des  saints,  efficace.    
  
Que  cette  ordination  soit  l’occasion  de  dire  merci  pour  les  merveilles  que  fait  le  Seigneur  dans  
nos  vies,  dans  ma  vie,  et  soyons  attentifs  quand  Il  appelle  à  Le  suivre  !    
  
Lionel  Girard  
  
  
  
Préparez  le  chemin  du  Seigneur  
  
Un   temps  historique,  un   lieu,  une  parole.  Le   temps,  c'est  celui  de  Tibère,  de  Ponce  Pilate,  
d'Hérode,   de  Philippe,   d'Hanne   et  Caïphe.   Le   lieu,   c'est   le   désert.   La   parole,   c'est   la   voix  
prophétique,  celle  d'Isaïe  et  de  Jean  Baptiste  :  "Préparez  les  chemins  du  Seigneur".  La  parole  
résonne  dans  un  temps  concret,  celui  de  notre  vie  actuelle.  Elle  parle  dans  le  désert,  c'est-à-
dire  qu'elle  exige  qu'on  aille   l'écouter  au  désert,   qu'on  sorte  un  peu  de  son  quotidien  pour  
donner  du  temps  à  l'essentiel.  Elle  parle  par   la  bouche  des  "prophètes",  c'est-à-dire  par   les  
auteurs  inspirés  de  la  Sainte  Écriture,  et  non  par  l'enseignement  du  premier  gourou  venu,  dont  
on   changera   d'ailleurs   à   la   première   occasion   venue.   Elle   invite   à   préparer   le   chemin   du  
Seigneur,  à  rendre  droits  ses  sentiers,  pour  accueillir  Celui  qui  veut  visiter  chaque  âme  afin  
qu'elle  puisse  "voir  le  salut  de  Dieu".  Préparer  le  chemin  du  Seigneur,  cela  veut  dire,  selon  une  
foule  d'auteurs  spirituels,  préparer  le  jardin  de  son  cœur  afin  qu'il  soit  une  demeure  agréable  
à  Celui  qui  vient  nous  visiter,  l'orner  de  foi,  d'espérance  et  d'amour,  le  purifier  par  la  confession  
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et  le  pardon  reçu  et  donné,  l'abreuver  à  la  source  d'eau  vive  qu'est  l'Eucharistie.  En  un  mot  :  
"se  convertir".  Prendre  résolument  le  chemin  d'une  vie  nouvelle,  où  Dieu  est  premier  et  où  le  
commandement  de   l'amour   vécu   jusqu'au  bout   est   la   seule   règle  de   vie.  Que  ce   soit   là   le  
chemin  de  notre  Avent.  Que  ce  soit  là  le  chemin  de  notre  vie.  
  
Chanoine  Roland  Jaquenoud  
 


